

d'Emmaüs.

CRÉONS DU LIEN 2024

Nos sommes invités à la messe à participer au partage de la Parole, au partage du Pain, tels les disciples

Supplément au bulletin paroissial juin 2024

En ce mois de juin nous fêtons dimanche 2 juin le Saint Sacrement, *la fête du Corps et du sang du Christ.*

« Mais comment ne pas s'ennuyer à la messe ? En sachant ce qu'on y fait ! » c'est le but du livre de Marie Ricard et Jean-Pierre Longeat (aux éd Médiaspaul 2018)

Le chemin de Cléophas nous invite à partager nos vies comme le pain et à y reconnaître le Christ vivant, ressuscité.

Oui, célébrer le partage du pain ! Pour les chrétiens, le partage du pain , c'est une messe. Au milieu de la Communauté, le prêtre est le signe du Christ qui

rompt le pain et donne son corps pour la vie.

Qu'est-ce que la messe ?

La réponse tient en 6 mots (Source du Mouvement Eucharistique des Jeunes)

- -la messe est **un repas de noces, l**es noces entre Dieu et l'homme, pour ne **faire qu'un** dans l'amour.
- -la messe est une nourriture, pour que vivent en nous l'amour de Dieu, sa force et son esprit.
- -la messe est **un mémorial** : c'est vivre aujourd'hui le don que Jésus fait de sa vie le jour de Pâques.
- -la messe est **un merci** : Eucharistie signifie bien « merci ». C'est reconnaître tout ce que nous avons recu.
- -la messe est **une rencontre** du Christ et des frères.
- -la messe est **un envoi**, la messe est mission, c'est le même mot qui signifie « envoyer », faire la messe c'est inaugurer un monde nouveau. Tout est à faire.

Écoutons un peu Marie Ricard et Jean-Pierre Longeat :

Les rites du début ;

-la cloche : eh oui, elle fait partie de la célébration. Chaque religion a son appel à la prière, chaque groupe humain a son mode de convocation.

-l'entrée : nous sommes accueillis par le prêtre, quand c'est possible pour lui, puis il arrive pendant le chant d'entrée. Il faut bien comprendre que la messe n'est pas d'abord celle du prêtre. La messe est célébrée par l'ensemble du peuple de Dieu (cf Vatican II). Le prêtre est au service de tous.

-la salutation : « Le Seigneur soit avec vous et avec votre Esprit » le célébrant signifie à la Communauté rassemblée la présence du Seigneur.

-le rite pénitentiel : comme on se prépare à aller à une fête familiale àlaquelle on est invité, le rite pénitentiel nous prépare à vivre en vérité la célébration.

-Gloire à Dieu : comme éclatent dans nos fêtes nos chants et nos musiques pour exprimer notre joie, qu'éclate ce chant de louange à notre Dieu miséricordieux.

-l'oraison : la première partie de la messe se termine par une oraison (prière) dite par le célébrant. N'oublions pas le « *Amen final* », c'est bel et bien notre adhésion.

La liturgie de la Parole :

-les lectures : Paroles du Seigneur, Adhésion du peuple de Dieu. Le psaume est une première réponse du peuple à ce qui vient d'être lu.

-la solennité de l'acclamation réservée à l'Evangile atteste que la Parole s'est faite chair.

-l'homélie : si elle est une explication des textes proclamés auparavant, une expérience de l'Esprit, une rencontre réconfortante avec la Parole, elle montre aussi la proximité d'un pasteur avec son peuple.

-le Credo : c'est l'adhésion par excellence !

-la prière universelle : c'est la prière des fidèles. Vatican II lui a redonné sa place : au fond, c'est l'humble prière de frères qui prient pour d'autres frères.

La liturgie eucharistique



-la préparation des dons : ce n'est plus seulement un mouvement des croyants qui viennent offrir de leurs biens (offertoire), mais aussi, sans doute même d'abord, une offrande du prêtre. Le pain et le vin, cette nourriture que nous mangeons pour vivre, deviennent offrande de nous- mêmes, de notre vie et du monde entier, au Seigneur. C'est tout cela que nous signifions en apportant ces dons à l'autel.

C'est tout le sens du dialogue entre le prêtre et les fidèles à l'offertoire.

-la prière eucharistique : Préface : ce qui est devant, une prière de louange dont la forme remonte aux bénédictions juives.

-Sanctus : action de grâce.

- le récit de l'institution et mémorial du mystère pascal : c'est le temps de la rencontre qui prend du temps (non un quelconque acte magique). Les paroles du célébrant reprennent celles de Jésus, qui en a luimême donné l'ordre : « Vous ferez ceci en mémoire de moi »
- -doxologie et Amen final;
- **-La communion**, nous arrivons au sommet de la célébration.
- -Notre Père : la prière des fils, nous la disons en frères.
- le baiser de paix : temps de paix, de réconciliation, la paix du Christ part de l'autel et se transmet pour que de proche en proche, elle gagne toute l'église.
- -Agnus Dei : oui ! Aie pitié de nous, garde nous dans ta tendre miséricorde. L'eucharistie est porteuse de guérison. Heureux sommes-nous de prendre part au banquet de l'époux ! C'est à chacun de présenter sa vie au feu de l'eucharistie « Dis une parole et je serai guéri (-e) ». Nous retrouvons là les compagnons d'Emmaüs.

 Au partage de la Parole et du Pain, leur cœur se réchauffe, ils retournent en hâte vers Jérusalem.



La vie, une Eucharistie:

Allez « *la messe commence quand un monde se construit »* c'est bien ce que nous chantions il y a quelques temps : tu aimeras le Seigneur ton Dieu et ton prochain comme toi-même.

Eh bien, aime! Du dimanche après la messe et aussi jusqu'au dimanche suivant.

N'aie pas peur ! Va, aie confiance !

Un moment à vivre pour repenser à tous ces temps importants de l'Eucharistie en venant dimanche 16 juin à la messe de 10h à l'église Notre Dame, passer en communauté du partage de la parole au partage du pain!

Cette messe unique pour la communauté chrétienne sera une occasion privilégiée pour **« proclamer ensemble notre foi. »**

Et. tels les premiers chrétiens, nous partagerons ensemble le repas, la bonne humeur et la joie.

Apportez, une salade et/ou un dessert. Grillades et boissons sont offertes. Inscriptions avant le 14 juin

Faisons vivre notre communauté Saint André Bauer!

